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ВЫБОРЫ ДОЛЖНЫ БЫТЬ ПРЯМЫМИ

СПРАВЕДЛИВОСТИ РАДИ

В ПОИСКАХ
УТРАЧЕННОГО

Заявление Президиума Центрального совета Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по вопросу действующей 
системы сбора подписей муниципальных депутатов в поддержку выдвижения кандидатов на выборах высших должностных 
лиц субъектов Российской Федерации.

резидиум Централь-
ного Совета Партии 
С П Р А В Е Д Л И В А Я 

РОССИЯ, обсудив ситуацию 
с подготовкой к избиратель-
ной кампании 2017 года, 
заявляет о необходимости 
широкого общественного об-
суждения поправок в изби-
рательное законодательство, 
направленных на усиление 
конкурентности выборов. В 
первую очередь, безотлага-
тельного пересмотра требует 
существующая норма о так 
называемом «муниципаль-
ном фильтре» на выборах 
высших должностных лиц 
субъектов Российской Феде-
рации. В отношении парла-
ментских партий, уже дока-
завших свою политическую 
состоятельность, эту норму 
следует отменить.

С момента восстановле-
ния прямых выборов выс-
ших должностных лиц ре-
гионов в 2012 году Партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
последовательно выступала 
против введения «муници-
пального фильтра». Это одна 
из самых губительных но-
ваций для реальной много-
партийности. Обладая «кон-
трольным пакетом» голосов 
муниципальных депутатов 
во всех регионах, «партия 
власти» допускает до выбо-
ров лишь кандидатов-спой-
леров от дружественных или 
не имеющих никакого поли-
тического авторитета в дан-

ном регионе партий. 
В целях придания выбо-

рам видимости конкурент-
ности «Единой России» регу-
лярно приходится делиться 
подписями своих депутатов. 

Яркий пример: выборы мэра 
Москвы 2013 года, где глав-
ным оппонентом «партии 
власти» выступил кандидат 
от так называемой несистем-
ной оппозиции. Российский 
избиратель закономерно 
считает такую организацию 
выборов профанацией и те-
ряет интерес и доверие к из-
бирательной системе России. 
Кроме того, это ставит под 
сомнение и легитимность 
результатов выборов.

Вместо состязания идей 
и программ в избиратель-
ный период наши граждане 
видят фактическое управ-
ление процессом выборов 

со стороны одной партии, 
что препятствует развитию 
политической конкуренции 
и неизбежно приводит к 
ослаблению государствен-
ных институтов, как это 

уже было в истории нашей 
страны. Только реальная 
политическая борьба и ува-
жение к самостоятельному 
волеизъявлению избирателя 
способны укрепить автори-
тет государственной власти.

Предпринимаемые не-
однократно Партией СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ попыт-
ки отменить пресловутый 
«муниципальный фильтр» 
последовательно блокиру-
ются «Единой Россией». В 
связи с нежеланием партии 
парламентского большин-
ства согласиться с нашими 
предложениями, Президиум 
Центрального совета партии 

обращается к руководству 
ЛДПР и КПРФ с предложе-
нием провести переговоры 
и выдвинуть в 14 регионах 
России, где состоятся пря-
мые выборы высших долж-
ностных лиц в 2017 году, 
единых кандидатов от трех 
оппозиционных парламент-
ских партий.

Партия СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ готова рас-
смотреть различные вари-
анты совместного участия в 
выборах. Но, если вместо 42 
кандидатов мы сможем вы-
двинуть 14 согласованных 
между собой кандидатов от 
каждой из трех партий – это 
не только существенно упро-
стит прохождение «муници-
пального фильтра «в случае 
его сохранения, но и пока-
жет реальную заинтересо-
ванность и конструктивный 
подход оппозиции к участию 
в выборах в условиях пода-
вляющего преимущества 
«партии власти».

Наличие в каждом регио-
не сильного оппозиционного 
кандидата позволит не толь-
ко провести избирательные 
кампании более открыто 
и честно, что отвечает ин-
тересам и граждан, и рос-
сийского государства, но и 
победить каждой из наших 
партий в жестком админи-
стративном противостоянии 
с нашим общим соперником 
– политическим монополи-
стом «Единой Россией».

первую тройку вошли 
вопросы, связанные с 
высокими тарифами 

на услуги ЖКХ и поборами 
на капремонт, несоответ-
ствием уровня доходов уров-
ню цен на товары и услуги 
жизненной необходимости, 
низким уровнем пенсий, 
стипендий и социальных 
выплат. Актуальной остаёт-
ся проблема распределения 
доходов от использования 
природных ресурсов.

Также в рейтинг попа-
ли вопросы, связанные с 
платным здравоохранени-
ем, высокими налогами на 
имущество, процентами на 
банковские кредиты, одина-

ковыми налогами для бед-
ных и богатых, недостаточно 
жестким наказанием за кор-
рупцию, взиманием платы 
в школах. Замыкает «десят-
ку» проблема, связанная с 
неоправданной разницей в 
доходах рядовых работников 
и топ-менеджеров.

Рейтинг составлен на ос-
нове анализа более 100 тыс. 
обращений россиян, посту-
пивших в Центры защиты 
прав граждан СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ в прошлом 
году. Напомним, что «миро-
новские» Центры работают 
в 78 регионах страны с 2015 
года. Только за прошлый год 
сотрудники Центров помог-

ли вернуть гражданам более 
40 млрд рублей по обраще-
ниям о неоправданно завы-
шенных начислениях за ус-
луги ЖКХ.

Председатель партии 
Сергей Миронов отметил, 
что проблемы и предложе-
ния по стабилизации ситу-
ации войдут в партийный 
доклад «Социальные итоги 
года 2016», который СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ плани-
рует представить в марте. В 
документе будут отражены 
основные тренды социаль-
ного развития страны.

«Мы готовим доклад, в 
котором отобразим вопросы, 
вызывающие наибольшее 

недовольство наших граж-
дан, а также предложим 
пути решения этих проблем. 
В настоящий момент остаёт-
ся очевидным тот факт, что 
большинство людей до сих 
пор считает социально-э-
кономическое устройство 
нашей страны несправед-
ливым. И мы представим 
конкретные предложения 
Правительству РФ, чтобы из-
менить эту ситуацию», – от-
метил Сергей Миронов.

О работе вологодско-
го Центра защиты прав 
граждан читайте на 
стр. 4

Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, руководитель 
фракции «СР» в Госдуме 
Сергей Миронов обра-
тился к лидерам КПРФ 
Геннадию Зюганову и 
ЛДПР Владимиру Жири-
новскому по поводу со-
вместного выдвижения 
кандидатов на выборах 
губернаторов ряда ре-
гионов в 2017 году. Соот-
ветствующие письма 
переданы представите-
лям фракций КПРФ и 
ЛДПР в ходе пленарного 
заседания ГД 10 марта. 
В письмах Сергей Ми-
ронов отмечает, что 
«действующая процеду-
ра сбора подписей муни-
ципальных депутатов в 
поддержку выдвижения 
кандидатов на пост гла-
вы региона исключает 
проведение конкурент-
ных выборов». «Регио-
нальная власть в лице 
«Единой России» полно-
стью управляет процес-
сом сбора подписей му-
ниципальных депутатов 
за своего кандидата и 
угодных для себя канди-
датов. Вместо реальной 
политической борьбы 
мы становимся свидете-
лями утраты здоровой 
политической конкурен-
ции», – отметил Предсе-
датель СР.
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ОПЕРЕЖАЮЩЕЕ ОТСТАВАНИЕ

В ЗОНЕ ОСОБОГО ВНИМАНИЯ
Важнейшим фактором, определяющим степень развития цивилизованного общества,  

является отношение к людям с ограниченными возможностями здоровья.

Правительство области настой-
чиво продолжает процесс укруп-
нения поселений. Текущий год - не 
исключение. До  муниципальных 
выборов,  которые пройдут в сен-
тябре текущего года, работа прави-
тельства в данном направлении уси-
лилась. Необходимо  успеть до лета 
провести сходы  населения поселе-
ний, попытаться  убедить в лучшей 
жизни, хотя несогласие собравших-
ся не является обязательным. Важ-
но убедить, а если не получается то 
предупредить о последствиях отри-
цательного решения на укрупнение 
поселения. 

Как правило, депутатами в сель-
ских поселениях являются работ-
ники бюджетной сферы, на которых 
проще оказать давление. Иные гла-
вы поселений  охотно идут на уступ-
ки чиновников высшего уровня, так 
как им в случае   принятия решения 
на укрупнение социальные гарантии 
обеспечены независимо от срока ра-
боты. В соответствии с областным 
законодательством главы поселе-
ний  получают доплату к пенсии по 
истечении двух сроков работы, но в 
случае  положительного голосова-
ния депутатами поселения на укруп-
нение, глава поселения получает до-
плату к пенсии независимо от срока 
работы в должности главы. Согласи-
тесь, неплохой стимул. 

***
Правительство области за по-

следние  четыре года активно нака-
чивает  Череповец федеральными 
средствами по всевозможным гос-
программам. Только Фондом разви-
тия моногородов,  в Череповец за три 
последних года предусмотрено вли-
вание  более 900 млн. рублей, из ко-
торых большая часть уже освоена на  
развитие инженерной и транспорт-
ной  инфраструктуры индустриаль-
ного парка «Череповец». Средства 
областного бюджета на  благоустрой-
ство улиц и тротуаров были выде-
лены в 2015 и прошлом году. Полу-

чены миллиардные  субсидии на 
строительство мостов. Отнюдь не 
случайно город получил одобрение 
и определенные преференции как  
территория опережающего развития 
(ТОР).  Это дает надежду  на инвести-
ционную привлекательность города 
и его развитие. 

Очевидно,  для  подогрева темы, 
обозначены целевые показатели 
увеличения  населения до 60 тысяч 
человек. Однако из заявленных ре-
зидентов по строительству произ-
водств до 2020 года значится  цифра 
гораздо скромнее - чуть более  одной 
тысячи новых рабочих мест. 

Сомнение вызывает, что город 
металлургов за счет проводимой  
индустриальной революции  за не-
сколько лет  вырастет до 400 тысяч-
ного. Если Череповец и прирастет, то 
незначительно.  На ближайшее  де-
сятилетие  население Вологодчины  
будет  только убывать (данные  науч-
ных исследований).

При всей инвестиционной  при-
влекательности, региональной  по-
литике по укрупнению поселений, 
большинство сельского населения 
не будет мигрировать в Череповец 
по многим аспектам. В советское 
время, сельский житель  мигри-
ровал из села.  Он был уверен, что 
есть достойная работа и будет решен 
жилищный вопрос. А что может се-
годня предложить  власть или  ра-
ботодатель?  В лучшем случае непо-
сильную ипотеку или поучаствовать 
в госпрограммах по улучшению жи-
лищных условий. Но это единичные 

случаи, а ипотека молодому челове-
ку из села и вовсе из области фанта-
стики.

Считаю, подобная региональная 
политика, разрушает сельские  тер-
ритории и не решит в целом соци-
ально-экономические проблемы ре-
гиона. 

Ставка на  ТОРы - это лишь  при-
влечение федеральных средств в ре-
гион и освоение их приближенными 
структурами. Результат  областной 
поддержки и развития  приоритет-
ных направлений экономики всем 
очевиден. Когда под гарантии об-
ластного бюджета брались  мил-
лиардные кредиты, верстались об-
ластные госпрограммы, под которые 
затем  выделялись многомиллион-
ные субсидии.  А результат плачевен. 
Это мы видим на примерах   птице-
прома, текстиля, технопарка Шексна 
и «Вологодской ягоды». 

Ничего кроме  череды  бан-
кротств, вереницы уголовных дел и 
пролонгации из года в год госгаран-
тий взятых кредитов.  Как видим, 
данная  система региональной го-
споддержки неэффективна.

***
Региональная экономика имеет 

свои  устоявшиеся приоритеты: ме-
таллургия, химия, лесопереработ-
ка, сельское хозяйство, но как пока-
зывает статистика,  региональный  
бюджет недополучает из вышепере-
численных приоритетов возможный  
прирост доходов областной казны, а 
это огромный резерв. Региональная 
политика и ставка на Череповецкий  
ТОР, так же не позволяет надеяться 
на увеличение  доходов областной 
казны в ближайшие десять лет, так 
как для новых резидентов будет дей-
ствовать льготный режим налогоо-
бложения. 

Не нужно быть пророком, чтобы 
понять очевидную вещь: если  власть 
не пересмотрит свою региональную 
политику, связанную с глобализаци-
ей и развитием отдельных террито-

рий, Вологодчину ждет запустение 
и беднота. Лично я в этом не сомне-
ваюсь.   Следует  срочно  остановить 
муниципальную реформу, которая  
уничтожает  будущее  села и лиша-
ет средств существования  многие 
тысячи семей. Сиюминутная выгода 
и экономия скромных бюджетных 
средств на  выравнивание  бюджет-
ной обеспеченности поселений, на 
мой взгляд, ведет к нарушению кон-
ституционных прав населения  на 
самоопределение. 

Желание любого главы от район-
ного уровня до губернатора: улуч-
шение благосостояния жителей 
вверенной территории, создание  
комфортной среды проживания. 
Нераскрытых и неприкасаемых  ре-
зервов для исполнения социальных 
обязательств достаточно. Нужна 
лишь политическая воля. Резервы 
в карманах населения  обложенных 
новыми налогами и поборами давно 
иссякли. Люди реально голодают, а 
от этого порой идут на правонаруше-
ния. 

Считаю, что мы обязаны  остано-
вить падение вовсе  не сиюминут-
ными  посылами,  а реальной под-
держкой социально незащищенных 
категорий населения, обеспечить до-
ступность бесплатных медицинских 
услуг и социальной помощи нужда-
ющимся. 

Александр Тельтевской

Несмотря на наличие  государ-
ственных программ «Безбарьерная 
среда» и «Доступная среда»,  про-
блемы в сфере социальной поддерж-
ки лиц с ограниченными возможно-
стями здоровья все же существуют. В 
этом уверена  член  фракции «СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в областном 
Заксобрании  Ирина Ясакова. 

  Для «особенных» людей сдела-
но многое, но остается еще ряд нере-
шенных задач. Проблема кроется не 
только в отсутствии пандусов, плав-
ных съездов, специальных лифтов, 
но и в самом отношении граждан к 
лицам с ограниченными возможно-
стями здоровья. Это и является са-
мым главным барьером. Граждане 
не могут понять, а может быть, не 
готовы принять, что лица с ограни-
ченными возможностями здоровья 
такие же люди, просто у них выведе-
на из строя какая-то функция орга-
низма. 

Обеспечение реализации права 
детей с ограниченными возмож-
ностями здоровья на образование 
– одна из важнейших задач госу-
дарственной политики в области 
образования, демографического 
и социально-экономического раз-
вития Российской Федерации. По-
лучение детьми с ограниченными 
возможностями здоровья образова-

ния является одним из основных и 
неотъемлемых условий их успешной 
социализации, обеспечения их пол-
ноценного участия в жизни обще-
ства, эффективной самореализации 
в различных видах профессиональ-
ной и социальной деятельности.

С 1 сентября 2016 года заработал 
новый федеральный государствен-
ный стандарт  для детей с ограни-
ченными возможностями здоровья.  
С 2016 года  родители могут отда-
вать своего «особенного» ребенка  в 
обычный класс  по месту житель-
ства, а учебное заведение не вправе 
отказать. Реализация нового феде-
рального стандарта требует появ-
ление в штатном расписании новой 
должности –тютеров.

О проблеме тьютерского сопро-
вождения детей с ограниченными 
возможностями здоровья, в част-
ности,  шла речь с руководителем 
МБОУ «Центр образования № 44» 
Вологодской области Лидией Алек-
сандровной Посадской. 

В учебном заведении учатся дети 

с нарушениями здоровья. Успешно 
сдают экзамены, поступают в раз-
личные учебные заведения и ро-
дители не бояться оставить своих 
детей на целый день. В этом заслу-
га, прежде всего, педагогического 
коллектива, которые, по сути, взяли 
на себя функции тьютеров. Ведь в 
специализированном учебном за-
ведении, где учатся особые дети, 
учитель, кроме своих непосред-
ственных обязанностей, должен 
выполнять и еще функции сопрово-
ждающегося - помочь переодеться, 
сопроводить, если есть необходи-
мость,  в туалетную комнату, сопро-
водить ребенка домой.  Эти функ-
ции должен выполнять специально 
обученный человек, а не учитель, 
как это практикуется в некоторых 
учебных заведениях. Немало вопро-
сов еще следует  решить в этом на-
правлении: это и проблема повыше-
ния зарплаты, и подготовка кадров, 
и много другое. Я уверена, если  по-
дойти к этой проблеме системно, то 
все у нас получится. 

Главная и основная задача 
государства и всех институ-
тов власти - от региональной 
до местной -  создание еди-
ных   условий для развития 
экономики на всей террито-
рии области, а не в отдельно 
взятом городе.
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ВИКТОР ЛЕУХИН: 
Политик не имеет права быть пессимистом

Актуальное интервью с лидером фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в ЗСО  о  работе своей партии в условиях новой политической реальности.

После прошедших парламент-
ских выборов персональный состав 
фракции справедливороссов в ЗСО 
поменялся самым радикальным об-
разом – на 100 процентов. Тем не 
менее новый руководитель фракции 
Виктор Леухин не считает выборы 
поражением своей партии и уверен в 
том, что СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
не потеряется в бурном потоке поли-
тических событий.

– В чем причины вашего оп-
тимизма, Виктор Львович? 

– Политик вообще не имеет права 
быть пессимистом! Трезвым реали-
стом, оценивающим окружающий 
мир без прикрас, – да, безусловно. А 
нытиком, причитающим по любому 
поводу и не верящим в возможность 
что-то изменить, – ни в коем случае. 

Но это так, к слову. Если же ос-
новываться на итогах сентябрьских 
выборов, то в нашем регионе СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по-прежнему 
остается одной из наиболее влия-
тельных оппозиционных партий. 
На выборах депутатов областного 
парламента по партийным спискам 
мы получили свыше 13 % голосов из-
бирателей. Эта цифра существенно 
меньше, чем на выборах 2011 года, но 
вдвое выше тех результатов, которые 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ получи-
ла в среднем по Российской Федера-
ции. 

Причины снижения рейтинга оп-
позиции за прошедшие пять лет в 
целом понятны. Многие люди уста-
ли от политики и политиков. Они 
не видят реальных перемен в своей 
жизни, их одолевают повседневные 
проблемы бытия. В итоге они «го-
лосуют ногами», то есть не прихо-
дят на избирательные участки. И не 
приходят именно те, кого в социоло-
гии принято называть «протестным 
электоратом», то есть потенциаль-
ные избиратели оппозиции, в том 
числе и СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

Это фактор, который можно счи-
тать объективным, то есть мало за-
висящим от партийного руковод-
ства. Но это не значит, что мы не 
видим недостатков в организацион-

ной и агитационной 
работе своей партии 
как в межвыборный, 
так и непосредствен-
но в предвыборный 
период. Судя по всему, 
нашей избирательной 
кампании не хватило 
убедительности, ярко-
сти, страстности. Что 
ж, будем работать над 
ошибками… 

Как бы там ни 
было, после выборов 
18 сентября мы оказа-
лись в условиях новой 
политической реаль-
ности. Партия власти 
получила конститу-
ционное большинство 
в Государственной 
Думе, и с этим нельзя 
не считаться. Если мы 
не хотим, чтобы пар-
ламентская оппози-
ция выродилась в по-
пулистов, от которых 
ничего не зависит, мы 

должны строить свою законодатель-
ную деятельность на основе сотруд-
ничества с другими партиями – как 
оппозиционными, так и правящей. 

Это вовсе не значит, что мы от-
казываемся от своей политической 
идентичности. Партия СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ была, есть и оста-
нется партией социальной направ-
ленности, для которой на первом 
месте рядовые честные труженики 
– будь то работники промышленно-
сти, сельского хозяйства, бюджетной 
сферы, военнослужащие, пенсионе-
ры… 

В областном парламенте сегодня 
мы находимся в меньшинстве. Что-
бы иметь возможность в таких усло-
виях эффективно защищать интере-
сы своих избирателей, мы должны 
последовательно проводить партий-
ную программу в жизнь. 

О БЮДЖЕТЕ
- Виктор Львович,  на сессиях 

ваша  фракция то и дело  крити-
кует разработчиков областного 
бюджета. Объясните, с чем это 
связано? 

- Претензий к составителям бюд-
жета у нас несколько. Во-первых, 
большие вопросы  вызывает доходная 
часть бюджета, базирующаяся преи-
мущественно на фискальной поли-
тике, а не на поступлении налога на 
прибыль и НДФЛ. Практика пока-
зывает, что экономическому росту 
должна сопутствовать активная ин-
вестиционная деятельность, модер-
низация производства. Но этого пока 
не происходит. Рост производства 
определяется не только величиной 
прибыли, но и другими показателя-
ми, например, - НДФЛ.  С ростом про-
изводства неуклонно должна расти 
зарплата, а с нее уплачиваться в бюд-
жет налоги. Однако, как видим, этот 
прогнозный показатель «хромает на 
обе ноги». Во-вторых, наша фракция 
не согласна с объемом профицита, 
который, на наш взгляд, искусствен-
но закладывается в областной бюд-
жет по настоянию Минфина РФ. 

- Но если профицит в област-
ной бюджет  не заложить в опре-
деленном пропорциональном 
отношении, то федеральный 
центр откажет нашему региону  
в выделении  бюджетных  заим-
ствований, которые поэтапно  
вытесняют из объема госдолга 
коммерческие кредитами? 

- С этим никто не спорит. Не зря 
же в народе говорят: долг платежом 
красен. Другой вопрос – когда и 
сколько.  По нашим расчетам  средств 
на плановое уменьшение госдолга 
необходимо меньше, чем заложено 
на эти цели в «профицитной» статье. 
А ведь эти средства недополучат те 
же бюджетники.  Именно на это об-
стоятельство фракция  настойчи-
во обращала внимание областного  
правительства. И еще мне непонят-
но, почему бы, учитывая нынешнее 
положение в региональной эконо-
мике, областному правительству 
не поднять вопрос  о полной или 
частичной заморозке на три бли-
жайших года платежей по госдолгу. 

- Как бы то ни было, но 
фракция  все же проголосова-
ла за бюджет и 2016 и 2017 го-
дов. Объясните, почему? 

- На сессиях наша фракция 
не раз предлагала использовать  
высвобожденные из профицитной 
статьи средства для решения наи-
более важных  для региона  соци-
альных  задач. И когда областное 
правительство согласилось при-
нять наши предложения, то и мы 
пошли навстречу, поддержали 
бюджет.  

- А что с педагогами? Они 
-  то  довольны зарплатами по 
итогам исполнения майских 
указов?

- За всех не скажу, но  приведу 
пример, который наводит на мысль, 
что не все в нашем регионе обстоит 
так гладко.  Во время депутатского 
приема в Верховажье ко мне обра-
тились группа учителей, которые 
пожаловались на снижение зарпла-
ты по сравнению с предыдущими 
периодами. При более детальном 
изучении вопроса выяснилось, что 
проблема упирается именно в со-
кращение областного финансиро-
вания. Как известно, фонд оплаты 
труда педагогов  формируется  ис-
ходя из областных субвенций на 
обеспечение общеобразовательно-
го процесса. В Верховажском рай-
оне этот показатель в сравнении с 
прошлым годом оказался меньше.  
Чтобы «удержаться на плаву» пре-
подаватели вынуждены работать 
на несколько ставок.  А по стати-
стике выходит, что учительские 
зарплаты на должном уровне и пре-
подавателям не о чем печалится. К 
сожалению,   проблему с уменьше-
нием зарплат в учебных заведени-
ях, как правило,  замалчивается 
– из страха потерять работу. Голос 
подают лишь единицы.

О МЕДИЦИНЕ
- На недавней сессии ваша 

фракция, Виктор Львович, 
выступила с критикой с пре-
доставлением  платных меди-

цинских услуг населению. По-
ясните,  что вас в этой теме не 
устраивает? 

- Поймите, нас не устраивает не 
сам факт предоставления платных 
услуг в бюджетных учреждениях, а  
фактическая бесконтрольность та-
ких  услуг. А потому неудивительно, 
что платные услуги в медицинских 
бюджетных учреждениях предо-
ставлялись во время основной рабо-
ты медперсонала; ожидание в очере-
ди к врачам узких специальностей 
значительно превышает временные 
нормативы, предусмотренные Про-
граммой госгарантий, на одни и те 
же услуги в медучреждениях уста-
навливаются различные расцен-
ки. При этом львиная доля средств, 
полученных от оказания платных 
услуг, идет на оплату труда админи-
страции медучреждения. Эти факты 
в свое время выявила  при проверке  
областная Контрольно-счетная па-
лата. Впрочем, и без проверок многие 
факты для пациентов очевидны. На 
аппаратах МРТ и УЗИ, приобретен-
ных за бюджетные деньги, платные 
обследования ведутся в рабочее вре-
мя. В итоге, очередь по квоте растя-
гивается на полгода. Между тем,  
согласно Программе госгарантий, 
эта услуга должна быть предостав-
лена в течение месяца бесплатно.  
Все эти нарушения стали возможны 
из-за отсутствия нормативного пра-
вового документа, устанавливающе-
го четкий порядок предоставления 
платных медицинских услуг в го-
сударственных медучреждениях. И 
этот перекос следует устранить.  К 
слову, парламент прошлого созыва 
пытался разобраться в этом вопросе. 
Однако в системе эту тему так и не 
удалось решить. А потому фракция 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предло-
жила вернуться к рассмотрению это-
го вопроса и совместными усилиями 
решить эту системную проблему.

ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО
- В конце прошлого года де-

путаты областного парламен-
та поддержали инициативу  
вашей фракции в Госдуму  об 
изменении  механизма расчета 
величины прожиточного ми-
нимума.  Поясните смысл этой 
идеи.    

- Сегодня величина прожиточ-
ного минимума для пенсионеров  
включает в себя расходы на продо-
вольственные и непродовольствен-
ные товары. Однако  при этом  со-
вершенно не учитываются расходы 
на медицинское обслуживание, ле-
карства, затраты на ЖКХ и транс-
порт. Именно поэтому фракция  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ считает, 
что  порядок расчета прожиточ-
ного минимума для пенсионеров 
нуждается в  доработке на феде-
ральном уровне. Сюда же добавлю, 
что наша фракция  предложила  
внести изменения в федеральный 
закон «О прожиточном минимуме 
в Российской Федерации» в части 
предоставления регионам  права 
самостоятельно корректировать ве-
личину прожиточного минимума в 
течение всего финансового года.
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СКОЛЬКО ЖДАТЬ ОБЕЩАННОГО? 

ВЫ НАМ ТОЛЬКО ШЕПНИТЕ…

Социал-демократический союз 
молодежи «СПРАВЕДЛИВАЯ СИЛА» 
действует на территории России с 
2013 года. Активисты по всей стра-
не принимают участие в различных 
молодежных форумах, организу-
ют и проводят социально значимые 
конкурсы и мероприятия, работают 
волонтерами, занимаются благотво-
рительностью и ведут активную ра-
боту по воспитанию патриотичной и 
политически активной молодежи. На 
сегодняшний день региональные от-
деления союза открыты практически 
во всех регионах нашей страны. 

В Вологодской области «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ СИЛА» начала свое ак-
тивное развитие только с приходом 
молодого, целеустремленного и энер-
гичного председателя регионального 
отделения – Любови Царевой.  31 
июля 2016 года в Череповце для всех 
желающих в возрасте от 14 лет от-
крыл свои двери первый штаб моло-
дежного движения. С этого момента 
активисты в рамках пропаганды здо-
рового образа жизни сдавали нормы 
ГТО, раздавали листовки о вреде ку-
рения, участвовали в Лыжне России 
– 2017. Был организован ряд меро-
приятий по патриотическому воспи-
танию молодежи. Чтобы привлечь к 
актуальным проблемам внимание 
властей – лопатами равняли ухаби-
стую дорогу, активно работали на 
круглых столах с участием кандида-
тов в депутаты Законодательного со-
брания Вологодской области. В рам-
ках волонтерской программы был 
проведен субботник на территории 
одного из детских садов г. Череповца, 
осуществлена помощь по сбору кар-
тона, круп и еды для приюта бездо-
мных животных. В настоящее время 
идет работа по подготовке мероприя-
тий ко Дню победы, и поездке на XIX 
Всемирный фестиваль молодежи и 
студентов в г. Сочи. 

Любовь Царева ведет активную 
общественную деятельность, рабо-
тает на форумах, конференциях и 
встречах различного уровня, пишет 
статьи на злободневные темы и вы-
являет волнующие всех проблемы.

Более подробную информа-
цию о деятельности Региональ-
ного отделения Общероссий-
ского общественного движения 
Социал-демократического сою-
за молодежи «СПРАВЕДЛИВАЯ 
СИЛА» в Вологодской области 
можно найти в группе Вкон-
такте: vk.com/spravsila35. 

Белозерск – старинный русский 
город. Наряду с его неповторимой 
красотой здешней природы, вели-
чеством церквей, завораживающей 
белизной озера и чистотой местного 
воздуха, большинство молодых жи-
телей этого провинциального город-
ка стоят перед дилеммой: на дворе 
21 век, а люди, живущие в таких ма-
леньких городках, не могут пользо-
ваться элементарными благами ци-
вилизации, такими как, например, 
вода. 

В 2007 году у города Белозерска 
появился Генеральный план, даю-
щий ему развитие до 2025 года. Со-
гласно этому документу, основным 
районом индивидуальной застрой-
ки была определена юго-западная 
часть города, район аэропорта. Лю-
дям, изъявившим желание стоить-
ся, стали выделять в этом районе 
земельные участки для индивиду-
ального строительства. Даже были 
обозначены направления новых 
улиц, разграничивающих застраи-
ваемые земельные участки. Так же 
была построена линия электропе-
редач с новой трансформаторной 
подстанцией, гарантирующей удов-
летворение возрастающих потреб-
ностей в электроэнергии. Люди на-
деялись, что развитие инженерных 
коммуникаций, обеспечивающих 
жизнедеятельность застраиваемого 
района, будет продолжена, но, увы …

Прошел год, за ним -  другой. 
Отшумел незабываемый юбилей 
города, и еще прошло достаточно 
много времени (пять лет), но ника-
ких сдвигов в направлении разви-

тия коммунальной инфраструктуры 
в этой части города не произошло. 
А люди строятся, надеются, ждут, 
верят, ведь есть Генеральный план 
города, в котором все сети имеются, 
а до 2025 года осталось то совсем не-
много. К этому времени, видимо, по-
доспеет и газификация нашего горо-
да. Это, конечно же, ирония.

Тогда какой же выход можно 
предложить в создавшейся ситуа-
ции, или как возможно решить эту 
проблему, чтобы жители Белозерска 
были уверены, что они не будут ото-
рваны от цивилизации? Ответ мне 
видится таким. 

Первое, необходимо срочно обра-

титься через местные органы самоу-
правления за финансовой помощью 
в Правительство Вологодской обла-
сти, поскольку средствами местного 
бюджета эту задачу не решить. 

Вообще, в области должна быть 
разработана специальная програм-

ма по развитию коммунальной ин-
фраструктуры малых городов, так 
как эта проблема не одного города 
Белозерска, а всех малых городов 
области, где доминирует частная 
застройка. К тому же реализация 
данной программы будет способ-
ствовать инвестиционной привле-
кательности этих городов. Сейчас 
же неразвитость инженерных сетей 
в районах области является глав-
ным отталкивающим фактором для 
любых инвесторов.

Второе, для застройщиков мно-
гоквартирных домов и социаль-
ных зданий приоритетно выделять 
земельные участки под новую за-
стройку в западной части города, 
а не в центральной, как почему-то 
это было принято. Данное условие 
позволит за счет средств застрой-
щика увеличить разветвленность 
инженерных коммуникаций, обе-
спечивающих их доступность и для 
частного застройщика. Это в силах 
сделать местной администрации, 
так как она наделена этими полно-
мочиями.

Третье, за счет средств местного 
бюджета продолжить благоустрой-
ство застраиваемых территорий и 
содержание новых городских улиц. 
Это и устройство ливневых канав 
вдоль дорог и переездов через них, а 
также строительство водонакопите-
лей виде закрытых пожарных водо-
емов, как для целей водоотведения, 
так и для пожарной безопасности 
этой части города.

Николай  Миронов

Эти слова из известной в совет-
ское время  песни вспоминаются 
после посещения вологодского Цен-
тра защиты прав (ЦЗПГ) граждан, 
созданного по инициативе лидера 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ 
Сергея Миронова. Здесь вам обя-
зательно придут на помощь, при-
чем, совершенно бесплатно.  В Цен-
тре   можно получить бесплатно 
реальную юридическую помощь по 
самым различным вопросам. Что-
бы лучше понять, деятельность в 
Центра  приведем несколько пока-
зательных примеров с комментари-
ями юристов.
ЭЙ, ВЫ ТАМ, НАВЕРХУ!

На прием к специалистам Цен-
тра защиты прав граждан обрати-
лась женщина, квартира которой 
пострадала от затопления. При-
чина происшествия  - авария   на 
циркуляционной линии  системы 
горячего водоснабжения на чердач-
ном помещении дома. Юридически 
ответственность за порчу имуще-
ства несет управляющая компания. 
Специалисты Центра помогли граж-
данке составить заявление в управ-
ляющую компанию с требованием 
прислать сотрудников для состав-
ления Акта о затоплении и даль-
нейшего покрытия расходов.  Также 
пострадавшей рекомендовали обра-
титься к независимому эксперту – 
для определения стоимости ущерба 

от затопления.  В итоге пострадав-
шей женщине ущерб был компенси-
рован, а также возмещен моральный 
вред. 
РАЗДЕЛЯЙ И ВЛАСТВУЙ

На прием к специалистам Центра 
защиты прав граждан обратилась 
женщина. Она является собствен-
ником 1/5 доли жилого помещения. 
Совместно с ней, собственниками 
являются  четыре ее родственника. 
Отношения в семье сложились на-
пряженные: жильцы данной квар-
тиры – уже давно чужие друг другу 
люди. Они не производят оплату за 
жилое помещение и коммунальные 
услуги. В результате образовав-
шейся задолженности, граждан-
ку, своевременно оплачивающую 
квартплату (как собственника доли 
жилого помещения), лишают еже-
месячной денежной компенсации 
на оплату жилого помещения и ком-
мунальных услуг. Также ей было 
отказано в предоставлении компен-
сации расходов на уплату взноса на 
капитальный ремонт общего иму-
щества в многоквартирном доме. 
Соглашения об определении поряд-
ка пользования и оплаты за жилье 
и коммунальные услуги достигнуть 
не удалось. Специалисты Центра 
оказали гражданке консультацию, 
как написать исковое заявление, на 
какие статьи закона сослаться зая-
вителю в данном случае. Женщина 

обратилась с исковым заявлением 
в суд, с целью определения поряд-
ка и размера участия в оплате ком-
мунальных услуг и обслуживании 
жилья в общей квартире между 
собственниками. Еще одним требо-
ванием было обязать управляющую 
компанию, обслуживающую дом, 
заключить отдельные соглашения и 
выдать отдельные платежные доку-
менты на оплату коммунальных ус-
луг и обслуживание жилья. Суд под-
твердил правомерные требования 
женщины и в полном объеме удов-
летворил ее исковые требования. 

Ольга Майорова

АДРЕС ЦЗПГ:  
Вологда, улица Чехова, дом 27
ЧАСЫ РАБОТЫ: 10:00 - 19:00
ТЕЛЕФОН: 8(8172)264-388
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